

## Queda más de un Millón de Pesos Para Damnificados

*Con esa Suma Podían Terminarse las 1,903 Obras Paralizadas Desde el 10 de Marzo por Falta de Créditos*

Por **ALFREDO NÚÑEZ PASCUAL**  
Especial Para EL MUNDO

Más de un millón de pesos hay todavía disponibles de los cinco millones que a virtud de las Leyes número Dos y Tres del año pasado concedió el Congreso para auxiliar a las víctimas del ciclón. Así lo aclara el Director de la Comisión Central de Asistencia y Rehabilitación, quien tiene entendido que ese dinero será dedicado a terminar las 1,903 obras que por falta de crédito están paralizadas desde el diez de marzo.

Esos trabajos inconclusos están diseminados en los 53 municipios que para la Rehabilitación se agruparon en 18 distritos. La gran mayoría corresponde a viviendas que se reconstruyen total o parcialmente, pero también las hay de carácter especial por tratarse de edificios públicos o dedicados a establecimientos benéficos, sobresaliendo el número crecido de escuelas.

### Declaraciones de Febles

El ingeniero Manuel Febles Valdés, director de la Comisión, para evitar erróneas interpretaciones en cuanto a la distribución de los cinco millones de pesos concedidos por el Congreso para los damnificados, de los cuales se tomaron \$772,000

para el Palacio de los Trabajadores, \$600,000 para el barrio obrero de Pogolotti, \$100,000 para el acueducto de Guanabacoa y \$60,000.00 para la construcción de pupitres,— formuló ayer las declaraciones siguientes:

"El Consejo de Ministros que es a quien corresponde la aplicación de esos fondos, ha concedido con cargo a las Leyes números Dos y Tres de 1944 los créditos que ha considerado necesarios para atender los daños ocasionados por el ciclón con cargo a distintos ministerios, organismos y entidades. Entre esos organismos se encuentra la Comisión Central de Asistencia y Rehabilitación, que integran siete señores Ministros, habiéndose puesto a disposición de la misma, hasta estos momentos, para atender a sus obligaciones la cantidad de un millón de pesos y el importe de la cuestación privada ascendente a unos novecientos mil pesos.

"Tengo entendido que todavía queda más de un millón de pesos por invertir y que tanto el Honorable señor Presidente de la República como el Consejo de Ministros, se disponen a conceder los créditos

necesarios, hasta tanto lo permitan las recaudaciones, para dar feliz término a la humanitaria labor que se ha venido desarrollando, con toda la eficiencia y honestidad con que procede el Gobierno en todos sus actos".

#### Las Obras que Faltan

Desde el día diez de marzo y a causa del agotamiento de los créditos están paralizadas en total 1,903 obras—muchas protestas de elementos humildes, que desde octubre están durmiendo casi al intemperie, ha provocado ese estancamiento—y la relación detallada de las mismas es como sigue:

Viviendas que se reconstruían completamente 946 y que lo eran parcialmente, 851. Además, tres casas escuelas, reparación del carro ambulancia, del corral de Consejo y del taller de escogida, en Alquizar; la escuela pública y la iglesia del Cajío, en Güira de Melena; la escuela número 148, en San Antonio de los Baños; una escuela y la sociedad Maceo, en Quivicán; seis casas de tabaco, en La Salud; tres casas de tabaco, reparaciones en el Asilo Santa Susana y la escuela pública, en Bejucal.

Los cementerios de Calabazar y de la cabecera del término, la casa de socorro, el stadium, el matadero la caseta de obras públicas del Rincón y la escuela Loma Gobierno, en Santiago de las Vegas; la escuela número 6, Sopapo, en Batabanó; la Unidad Sanitaria y cinco escuelas, en Marianao; seis escuelas y la casa de socorro, en Bauta; obras en el cementerio, en la escuela de la finca Aguacate, en la de la finca Hondón y en tres casas de tabaco, en Caimito.

Reconstrucción de los pabellones del Centro de Orientación Infantil situado en la finca Torrens; la escuela pública número cinco, en Jaruco; dos escuelas en San José de las Lajas; la escuela de la playa Guanabo, en Guanabacoa; obras en el Campamento de Tiscornia; tres casas de tabaco en Güines; la escuela situada en la calle 4 esquina a 39 en el Vedado.

Reparaciones de la Décimocuarta estación de policía para el Hogar del Veterano; reparaciones en el colegio María Auxiliadora y en el asilo de las Hermanas Oblatas; las escuelas de Los Pinos, Naranjito y Arroyo Naranjo; el cementerio de Nazareno y el de Managua, la sociedad Nueva Idea y doce escuelas, en San Antonio de las Vegas; la escuela pública número 1, en el Mariel; otra escuela pública en Candelaria; el edificio de la Co-

operativa de Despalilladoras de tabaco, la escuela de la finca El Rosario y la iglesia Puerta de la Güira, en Artemisa; cinco casas de tabaco en San Cristóbal; tres casas de tabaco en Los Palacios; y otras tres en Consolación del Sur.

M. Silva 16/45